



2025, año ORLANDO

Acuerdo Superior 000030 del 18/11/2024





DIRECCIÓN GENERAL Danilo Rafael Hernández Rodríguez RECTOR

COMITÉ EDITORIAL Álvaro González Aguilar

VICERRECTOR DE BIENESTAR UNIVERSITARIO

Alejandro Urieles Guerrero VICERRECTOR DE DOCENCIA

Miguel Antonio Caro Candezano VICERRECTOR DE INVESTIGACIONES, EXTENSIÓN Y PROYECCIÓN SOCIAL

Luisa Ramírez Juvinao DIRECTORA DE COMUNICACIONES

Luz María Lozano Suárez JEFA DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN VIRTUAL, MEDIOS EDUCATIVOS Y AUDIOVISUALES

EDICIÓN GENERALDirección de Comunicaciones

EQUIPO DE TRABAJO

César Garizábal Vásquez Greys Rodríguez Durán Nelson Villa Nieves Benjamín Payares Bolívar Rafael Andres Vega Rojas Ericka Chávez Cárdenas Dina Ariza Junco

COLABORACIÓN

María Alejandra Álvarez Estudiante de Derecho Ileen Cantillo Mirabent Estudiante de Licenciatura en Humanidades y Lengua Castellana



CARTA DEL RECTOR

Un nuevo semestre para honrar el legado, celebrar los logros y seguir transformando el Caribe

La vida universitaria tiene sus propios ciclos y cada uno de ellos trae consigo nuevas promesas, desafíos y oportunidades. Iniciamos este segundo semestre del 2025 con la emoción habitual que despierta el reencuentro en las aulas, entre ideas y proyectos, pero también con la certeza de que vivimos un momento especial, de esos que quedan marcados en la memoria institucional, como señales del camino recorrido y del rumbo que nos proponemos seguir.

Vale la pena detenernos un momento para mirar hacia atrás con gratitud y hacia adelante con compromiso. El 2025 fue declarado como el Año Orlando Fals Borda, al cumplirse el centenario del natalicio de este barranquillero ilustre, cuyas ideas y acciones siguen interpelando a generaciones enteras. Más allá del homenaje, el reconocimiento a Fals Borda nos invita a recuperar el sentido profundo de lo que significa hacer universidad en un contexto como el nuestro: formar ciudadanos críticos, comprometidos con su entorno, sensibles ante la desigualdad y capaces de construir conocimiento con y para las comunidades.

Su pensamiento, profundamente humanista, nos recuerda que la educación no puede estar desligada de la realidad social y que la investigación debe tener un propósito claro: transformar la vida de las personas. Por eso, a lo largo del semestre se seguirán desarrollando espacios de encuentro académico, reflexión colectiva y diálogo abierto para volver sobre su legado, no como un acto conmemorativo aislado, sino como una guía para los desafíos actuales de la región y el país.

Esa misma lógica de transformación está en la base de otro acontecimiento que nos llena de orgullo institucional. Con la reciente aprobación del Doctorado en Ingeniería por parte del Ministerio de Educación Nacional, la Universidad del Atlántico ha alcanzado los 100 programas académicos. Este logro no es simplemente un número simbólico. Es el resultado de un esfuerzo sostenido por consolidar una oferta académica de alta calidad, pertinente y con impacto en los territorios que servimos.

El nuevo doctorado representa una conquista largamente anhelada; una apuesta por el fortalecimiento de la investigación científica y tecnológica desde el Caribe colombiano; una oportunidad para que nuestros profesionales

continúen su formación en un nivel de excelencia, sin tener que migrar a otras regiones para hacerlo.

Este doctorado encarna una visión de universidad comprometida con el desarrollo sostenible, la innovación, la generación de conocimiento y, sobre todo, con el talento de su gente. Porque cada nuevo programa, cada avance institucional, es también una puerta que se abre para los jóvenes de nuestros municipios, corregimientos y ciudades, que sueñan con transformar su realidad a través del saber.

A quienes cruzan por primera vez las puertas de nuestra Universidad, también quiero darles una cálida bienvenida. El semestre 2025-2 comienza con su presencia renovadora, con su energía y sus preguntas. Este es su lugar. Aquí se aprende, pero también se construye comunidad. Se encuentran voces diversas, se afinan ideas, se amplían horizontes. Mi invitación es a vivir esta etapa con pasión, rigor y sentido ético, sabiendo que no están solos: detrás de cada clase, cada experiencia y cada reto, hay una comunidad entera dispuesta a acompañar su camino.

A quienes ya hacen parte de esta familia universitaria, profesores, estudiantes y trabajadores, gracias por sostener con entrega y compromiso esta misión colectiva. La Universidad del Atlántico es lo que es, porque ustedes creen en ella, la defienden, la transforman y la proyectan.

Hoy más que nunca necesitamos seguir creyendo en la fuerza de la educación pública, abierta, crítica, plural. Por eso, somos una universidad que forma seres humanos, capaces de mirar el mundo con sensibilidad, inteligencia y responsabilidad.

Que este semestre sea una oportunidad para recordar quiénes somos, celebrar lo que hemos logrado y seguir construyendo el futuro que soñamos para nuestra región.

Académicamente,

www.uniatlantico.edu.co

Danilo Hernández Rodríguez Rector

CONTENIDO

- Floridalba Olmos: una vida dedicada a la academia y el turismo.
- FUTUR 2025: Feria Universitaria de Turismo.
- La UA recibe colegios para jornadas vocacionales.
- 7 Congreso Internacional en Ciencias de la Educación.
- 8 Aplausos para la Música.

- 9 84 Años: Facultad de Química y Farmacia.
- Segundo Concurso de Cuento y Poesía: escribe, participa, inspira.
- ¡Tenis para todos!
- 12 2025, año Orlando Fals Borda.
- Movilidad académica: destino México.
- 16 Feria de Posgrado.
- Dayana De la Rosa:
 Memorias de una poeta fiel.
- 18 Gala de los Mejores.
- 19 100 programas ofertados: crecemos con excelencia.



Homenaje a la docente Floridalba Olmos

Reconocimiento

Una vida en pro del turismo y la Academia

El pasado 27 de junio, un grupo de docentes del programa de Turismo rindió un significativo homenaje a la profesora Floridalba Ollmos, por haber dedicado casi toda una vida al tema y haber llegado a la tranquilidad pensional.

Pero no fue una despedida, la docente seguirá vinculada al poceso de acreditación y encontrando frentes de trabajo para ubicar a estudiantes en empresas turísticas.

El evento fue organizado por Astrid Romero, Ana Helena Vega, Ana María Cañavera y Marta Teherán, quienes contactaron a los diferentes gremios y personas que hicieron parte de su trasegar profesional, desde 1981, cuando fue gerente del Hotel La Arenosa.

Sus conocimientos fueron aprovechados por empresas como Varig y Alitalia, donde se dedicaba a comercializar estas importantes arolíneas internacionales, dándose a conocer en toda la costa.

Como docente, estuvo vinculada a la Universidad Autónoma del Caribe y a la Universidad del Atlantico, ocupando en esta última la decanatura de la facultad de Ciencias Económicas del 2001 al 2004, donde su profesionalismo dejó una huella

Para Floridalba lo más importante es ver hoy a sus estudiantes triunfar alrededor del mundo, en Kuwait, Alemania, España, México, Estados Unidos, Canadá o en diferentes cruceros internacionales.

La Gobernación del Atántico, gremios como Cotelco, Anato y Acodres, así como la Asociación de Guías Turísticos, le entregaron importantes reconocimientos.



JULIO DE 2025 Academia

Feria Universitaria de Turismo

FUTUR 2025

La III Feria Universitaria de Turismo – FUTUR 2025, bajo el lema: Patrimonio Sistémico: Turismo Comunitario y Patrimonio Social, sirvió para imaginar y construir un turismo que respeta, protege y proyecta el alma de las comunidades, que se consolida como referente regional en la formación de una nueva conciencia turística.

FUTUR 2025 fue una apuesta con impacto social que nació desde las aulas y se proyecta hacia todo el territorio. Esta tercera edición representó la consolidación de un proceso formativo liderado por los estudiantes de décimo semestre del programa de Administración de Empresas Turísticas, en el marco de la asignatura de Logística, bajo la orientación de la profesora Yira Alvarado, con el soporte investigativo del profesor Dairo Novoa y el apoyo del grupo de investigación Turismo Sostenible.

La participación activa de la comunidad local en la planificación y gestión de la actividad turística fue fundamental, permitió que las comunidades locales fuesen propietarias de su patrimonio y puedieran decidir cómo se presenta y se vive. El turismo comunitario es una herramienta efectiva para preservar y promover el patrimonio social, permitiendo a las comunidades locales compartir su cultura v tradiciones con los visitantes de manera auténtica y respetuosa.

Este enfoque de turismo puede beneficiar económica y socialmente a las comunidades locales, ya que permite la creación de empleos y la generación de ingresos. Sin embargo, también presenta desafíos, como la necesidad de equilibrar la conservación del patrimonio cultural y natural con la demanda de los visitantes.

La tercera versión de la Feria contó con la presencia de pescadores de la comunidad de la Playa-Ciénaga de Mallorquín, artesanos de Usiacurí y de Puerto Colombia.















OFERTA ACADÉMICA POSGRADOS

Arquitectura

Maestría en Desarrollo Urbano Sostenible (Modalidad Virtual) Cod. Snies 109775

Maestría en Patrimonio Arquitectónico, Urbano y Paisajístico Cod. Snies 110426

Ciencias Básicas

Doctorado en Ciencias Químicas Cod. Snies 110427

Especialización en Didácticas de las Matemáticas (Modalidad Virtual) Cod. Snies 91009

Especialización en Estadística Aplicada Cod. Snies 90324

Maestría en Biología Cod. Snies 54887

Maestría en Ciencias Matemáticas Cod. Snies 90853

Maestría en Didáctica de las Matemáticas Cod. Snies 104493

Maestría en Ciencias Físicas Cod. Snies 52042

Doctorado en Ciencias Físicas Cod. Snies 91050

Doctorado en Medicina Tropical Cod. Snies 54682

Maestría en Ciencias Ambientales Cod. Snies 52444

Ciencias de la Educación

Doctorado en Ciencias de la Educación (RUDE COLOMBIA) Cod. Snies 7170

Maestría en Entrenamiento Deportivo Cod. Snies 109676

Maestría en Neuropedagogía Cod. Snies 105172

Maestría en Educación Cod. Snies 52455

Ciencias Económicas

Especialización en Finanzas Territoriales Cod. Snies 9313

Especialización en Gestión Fiscal y Contabilidad Publica (Modalidad Virtual) Cod. Snies 108839

Maestría en Administración de Empresas Cod. Snies 116405

Maestría en Contabilidad Cod. Snies 116001

Maestría en Economía Cod. Snies 116010

Ciencias Humanas

Maestría en Estudios de Género y Violencia Intrafamiliar Cod Spies 104083

daestría en Filosofía Cod. Snies 106761

Maestría en Historia Cod. Snies 105173

Maestría en Lingüística Cod. Snies 90854

Maestría en Literatura Hispanoamericana y del Caribe Cod. Snies 90995

Ciencias Jurídicas

Especialización en Derecho Administrativo y de la Función Pública Cod. Snies 109916

Especialización en Derecho Laboral y **Seguridad Social** Cod. Snies 102968

Maestría en Investigación Jurídicas y Sociojurídicas Cod. Snies 109158

Maestría en Protección Social Cod. Snies 108856

Ingeniería

Especialización en Gestión de la Calidad Cod. Snies 55172

Especialización en Gestión Eficiente de Energía Cod. Snies 10663

Especialización en Logística Integral Nueva Cod. Snies 117689

Maestría en Gestión Energética Cod. Snies 104106

Maestría en Gestión Logística Nueva Cod. Snies 117851

Maestría en Ingeniería Química Cod. Snies 108791

Química y Farmacia

Especialización en Plantas Medicinales Cod. Spies 104088

Ciencias de la Salud

Especializacion en Contratación e Inventoría de Servicios Alimentarios a Colectividades Cod. Snies 104442

postgrados@mail.uniatlantico.edu.co 🔑 316 213 2171 🏐 www.uniatlantico.edu.co 📑 📵 postgradosua





Posgrados

Investigación

VI Congreso Internacional

Del 8 al 10 de octubre, el Centro Cultural de la Uniatlántico acogerá el VI Congreso Internacional de Investigación en Ciencias de la Educación del Doctorado en Ciencias de la Educación de RUDECOLOMBIA, una red conformada por nueve universidades públicas colombianas comprometidas con la formación avanzada en el campo educativo.

Este año el tema central es 'Pensar la investigación educativa desde las regiones', el cual busca fortalecer la generación de conocimiento desde los contextos locales y regionales de América Latina y reunirá a investigadores, docentes, estudiantes y egresados del ámbito nacional e iberoamericano en un espacio de diálogo crítico y construcción colectiva del conocimiento, en torno a los desafíos contemporáneos de la educación.

de Investigación en Ciencias de la Educación Este Congreso, que ya cuenta con una só experiencias académicas e investigativo

Este Congreso, que ya cuenta con una sólida tradición, busca fortalecer las experiencias académicas e investigativas de la comunidad doctoral, promoviendo una visión plural, interdisciplinaria y contextualizada de los procesos formativos.

La reciente Acreditación de Alta Calidad, otorgada al programa por el Ministerio de Educación Nacional, resalta la solidez académica del doctorado y su compromiso con la transformación social desde la educación.

Bajo una metodología participativa y horizontal, las Mesas de Trabajo serán el eje central del Congreso, abordando temáticas clave como: currículo, pedagogía, didáctica y evaluación, pensamiento e historia social de la educación y formación del profesorado, educación en territorios, interculturalidad, formación ciudadana y construcción de paz, tendencias disruptivas, nuevas tecnologías, cultura y comunicación.

El rector Danilo Hernández Rodríguez extiende la invitación a la comunidad académica nacional e internacional a "participar activamente en este encuentro, que ratifica el compromiso institucional con el conocimiento, la ética investigativa y la educación de alto impacto".



"Acreditar la investigación es nuestro objetivo"

Reinaldo Mora, director del Doctorado en Educación RUDECOLOMBIA

El director del Doctorado en Educación RUDE-COLOMBIA, Reinaldo Mora, afirma que con este Congreso se fortalecerá la investigacion en todos los niveles, para eso se tendrá una activa participación de profesores y estudiantes de doctorado de toda latinoamerica.

Este año le corresponde a Uniatlantico liderar este magno evento, en el que se busca desde las Ciencias de la Educación mejorar procesos de acreditación, prácticas curriculares y enseñanza en todos los niveles.

Será muy importante, segun el doctor Reinaldo Mora, el panel en el que tendrán actividad los nueve decanos de Facultades de Educación de RUDECOLOMBIA, y otro, como el de expertos que nos dirán cuál es la importancia de la investigacion a nivel de doctorado para que aumente su impacto en la region.

"Este evento es muy importante porque a lo largo de los años se ha consolidado como un espacio de reflexión que permite implementar acciones hacia la investigación. Acreditar la investigación es nuestro objetivo", indicó el doctor Mora.



El sábado 21 de junio, los jardines de la sede patrimonial de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad del Atlántico se llenaron de arte, vida y sonido, con un concierto que hizo parte de la Fiesta de la Música 2025.

La entrada fue libre para toda la comunidad y contó con una gran asistencia de todas las edades.

La Universidad ha sido un actor clave en esta celebración internacional liderada por la Alianza Francesa, que nació en 1982 y hoy se replica en más de 100 países, coincidiendo con el solsticio de verano.

En Barranquilla, esta fue la edición número 19 y contó con diferentes agrupaciones musicales, desde corales hasta orquestas, vinculadas a los procesos de formación artística de la Institución.

Pero no solo fue una fiesta cultural, también simbolizó el regreso a casa.

"El concierto fue una vitrina para visibilizar el talento y la dedicación de estudiantes y docentes, y reafirmó el compromiso de la Facultad con el desarrollo cultural de la región. Además, fue el escenario ideal para anunciar con orgullo que muy pronto el conjunto patrimonial de Bellas Artes estará de regreso, reactivando toda la vida académica y cultural que lo ha consolidado como un verdadero epicentro de las artes en el Caribe colombiano".

Juan David González, decano de la Facultad de Bellas Artes

La Universidad está lista para reactivar académicamente la sede patrimonial de Bellas Artes y esta jornada musical marcó el preámbulo de ese esperado retorno.

Este concierto que mezcló diferentes tipos de música y de canto, se convirtió en una tarde llena de sonidos, memoria y celebración y, a la vez, fue una invitación abierta a estudiantes, egresados, comunidad barranquillera y visitantes para reencontrarse con este emblemático escenario que guarda décadas de historia artística.



Academia

¡Historia y academia en Química y Farmacia!



La Facultad de Química y Farmacia celebró más de ocho décadas de excelencia académica y compromiso con la región Caribe.

En el evento de conmemoración del aniversario 84, los miembros de la Facultad realizaron una eucaristía en honor a los decanos ya fallecidos, rindieron homenaje a sus exdecanos y entregaron reconocimientos a estudiantes destacados en las pruebas Saber Pro y a docentes del área de investigación. El espacio contó con una muestra folclórica a cargo del grupo QEFAJE.

Los docentes que recibieron reconocimientos fueron Reinaldo Gabriel Sotomayor, por haber ocupado el primer lugar en la evaluación docente como docente de planta; como docente Por su parte, los estudiantes destacados por haber logrado mejores puntajes en las pruebas Saber Pro, fueron Valentina Flórez Zuluaga, Carlos Mario moreno, Gabriela andrea Parra, Noris Pérez Álvarez y John Rodelo Ojeda.

El escenario fue propicio para realizar el lanzamiento de la Semana Científica, que se llevará a cabo el 18 y 19 septiembre 2025, XXV Semana Científica Norberto Bernal Carrascal y XII Feria de Emprendimiento e Innovación Farmacéutica: IA y Farmaciat, Innovación que Transforma la Salud del Futuro.

Exdecanos que recibieron homenaje:

Miriam Fontalvo Gómez. José Enrique Daza Ramos. Ricardo Camargo. Julio Quevedo Sevilla.

José Llanos Amaris. Fernando Cabarcas Castellanos. Clara Vargas Lascarro. Gustavo Andrade De la Vega.







Segundo Concurso de Cuento y Poesía Azul y Naranja:

ESCRIBE, Darricipa INSPIRA

En la Universidad del Atlántico, la palabra es mucho más que un medio de comunicación: es un puente hacia la transformación social, la libertad y la dignidad humana. Por eso, el Programa de Humanidades y Lengua Castellana invita a todos sus estudiantes a ser parte del Segundo Concurso de Cuento y Poesía Azul y Naranja, una apuesta por el talento literario y la reflexión, en homenaje al pensamiento de Frantz Fanon.

Fanon, psiquiatra, ensayista y pensador anticolonial, inspira esta edición con su defensa radical de la dignidad humana y su convicción de que el lenguaje puede cambiar realidades. En sus palabras y en su legado, encontramos la motivación para abrir este espacio de creación, donde cada voz cuenta y cada historia puede ser el inicio de una transformación.

¿Quiénes pueden participar? La convocatoria está dirigida a estudiantes activos de la licenciatura en Humanidades y Lengua Castellana. La participación es individual y las obras deben ser inéditas y originales, reflejando el compromiso con la buena escritura en todos sus niveles: ortográfico, gramatical, sintáctico y semántico.

Categorías y requisitos: En la categoría de cuento, se recibirá un solo texto inédito, de tema y estilo libre, con una extensión máxima de 10 cuartillas, escrito a doble espacio y en Times New Roman 12. En poesía, se debe enviar un conjunto de cinco poemas, también de temática libre, en

un solo archivo Word, con las mismas especificaciones de formato.

Premios y reconocimiento: Los tres primeros lugares de cada categoría recibirán un bono de regalo, placa, diploma y la publicación de su obra en la revista cultural del programa. Además, el jurado estará conformado por críticos literarios, escritores y poetas reconocidos, lo que garantiza una evaluación rigurosa y profesional.

¿Cómo participar?

El proceso es sencillo: los interesados deben enviar sus obras en formato Word a través del enlace oficial de inscripción: https://forms.gle/HgU7c4fFK8FkjTbN9

En la Universidad del Atlántico seguimos apostando por espacios que promuevan la creatividad, la reflexión y el diálogo. Este concurso es una invitación a que dejes que tu talento hable por ti, a que escribas, participes e inspires a toda una comunidad. Porque aquí, cada palabra cuenta y cada historia merece ser leída.

No dejes pasar esta oportunidad de ser parte de una edición que celebra el poder de la literatura y el valor de la voz universitaria. ¡Escribe, participa, inspira!

Fechas clave:

- Inscripciones: del 12 de mayo al 21 de septiembre de 2025
- Anuncio de ganadores: 21 de noviembre de 2025, a las 5:00 p.m., en la página web y redes sociales del programa







es para todos

Tenis para Todos es la nueva apuesta de la Universidad del Atlántico por abrir el deporte a la comunidad.

La Institución sigue avanzando con paso firme hacia una formación integral, en la que el deporte cumple un papel fundamental. Desde el Departamento de Extensión y Proyección Social, y bajo el liderazgo del rector Danilo Hernández, nace el Club Deportivo, una apuesta que promueve la actividad física como herramienta de salud, bienestar, disciplina y construcción de comunidad.

Esta iniciativa busca fortalecer la práctica deportiva entre estudiantes, docentes, personal administrativo y también abrir las puertas de la Universidad a la ciudadanía en general, reafirmando que es una institución comprometida con su entorno.

El Club aprovecha el complejo deportivo, que cuenta con una cancha de fútbol profesional, pista de atletismo con estándares de alta calidad para la competencia, piscina olímpica y de clavados, cancha múltiple, dos canchas de tenis, y una cancha de sóftbol con proyección de recuperación.

Como parte de esta visión de bienestar integral, se lanza la Escuela Tenis para Todos, un espacio pensado para niños,

jóvenes y adultos, sin importar si hacen parte o no de la comunidad universitaria. Esta iniciativa no solo promueve la práctica como disciplina deportiva, sino que ofrece una experiencia formativa y recreativa enfocada en la salud física y mental, el desarrollo de habilidades y la construcción de tejido social.

"Queremos que cualquier persona, sin importar su edad o nivel de experiencia, pueda vivir el tenis. Que aprendan, se activen y disfruten en comunidad, porque esta universidad es de todos", señaló el rector Danilo Hernández.

Con entrenadores calificados, infraestructura adecuada y una metodología accesible, Tenis para Todos es una oportunidad para que más personas se acerquen al deporte, lo integren a sus rutinas y mejoren su calidad de vida.

El deporte es una vía para potenciar la salud física y emocional, lo que reafirma el compromiso con el desarrollo humano más allá del aula, fomentando la convivencia y proyectando bienestar a la comunidad, consolidando a la institución como un ente incluyente, que pone al servicio de la sociedad todos sus recursos físicos, académicos v sociales.





Fals Borda nos enseñó que una ciencia transformadora no puede estar desligada de la ética ni del territorio, y que conocer, sentir y actuar deben ir de la mano. Su pensamiento sigue siendo una brújula para quienes sueñan con un país más justo, plural y en paz.

2025, año ORLANDO FALS BODO A

2025 ha sido declarado oficialmente como el Año Orlando Fals Borda en la Universidad del Atlántico, en conmemoración del centenario del natalicio del sociólogo barranquillero más influyente en la historia de Colombia. Esta iniciativa, liderada por el Programa de Sociología, celebra la vida y obra de un pensador que transformó la manera de hacer ciencia social en América Latina.

Fals Borda fue pionero de la Investigación-Acción Participativa (IAP), defensor incansable de la justicia social y cofundador de la primera facultad de sociología del país. Su legado intelectual y político no solo se plasmó en obras fundamentales como La Violencia en Colombia y la Historia Doble de la Costa, sino también en su participación activa en la Asamblea Nacional Constituyente de 1991 y en la organización comunitaria del país.

Durante 2025, se realizarán múltiples actividades académicas, culturales y artísticas, incluyendo el Seminario Internacional Centenario Orlando Fals Borda, del 20 al 22 de agosto en el Centro Cultural Uniatlántico, con participación de reconocidos científicos sociales de América Latina.

Uno de los pensadores más influyentes de América Latina

"Conmemorar el Año Orlando Fals Borda es honrar la vida y obra de uno de los pensadores más influyentes de Latina, cuya América transformadora de la investigación social sigue siendo una guía para las universidades del país. Desde esta alma reconocemos SU invaluable а la educación, democracia y la justicia social", aseguró Danilo Hernández Rodríguez, rector de la Uniatlántico.

La Inauguración del año
Orlando Fals Borda contó con
la participación del
gobernador, Eduardo Verano, y
del rector Danilo Hernández
Rodríguez; la doctora Matilde
Eljach, investigadora de la
Universidad Simón Bolivar;
Fernando de Yzaguirre García,
docente e investigador del
programa de Sociología de la
Universidad del Atlántico; Dalín
Miranda-Salcedo, decano de la
Facultad de Ciencias
Humanas; y Blas Zubiría Mutis,
docente e investigador del
programa de Sociología.



una

ciencia

Su obra es consultada desde diversas disciplinas, al considerarse que activa innovaciones metodológicas en la práctica sociológica, sobre todo, los cuatro tomos de Historia doble de la Costa (Mompox y Loba, El Presidente Nieto, Resistencia en el San Jorge y

Retorno a la Tierra).

de la mano.

Un
pa
Su pensamiento sigue siendo una brújula para quienes co
sueñan con un país más justo, plural y en paz.

mo

que

Fue cofundador de la Facultad de Sociología en la Universidad Nacional, junto a Camilo Torres Restrepo; participó en la creación de las juntas de acción comunal con su trabajo pionero en Saucío y se mantuvo al lado de las comunidades rurales y populares, como en el trabajo desarrollado con la Anuc, línea Sincelejo, para la recuperación de tierras en la región Caribe colombiana.

Su gran obra, su legado

transformadora no puede estar desligada de la ética ni del territorio, y que conocer, sentir y actuar deben ir

Biblioteca Central que lleva su nombre.

Borda nos enseñó

Realizó sus estudios en el Colegio Americano de Barranquilla, donde tuvo una formación presbiteriana.

Su vacación hacia la formación científica influyó en sus múltiples investigaciones sobre el ser humano colombiano y específicamente del hombre caribe.

Ganó una beca para estudiar Literatura Inglesa e Historia en Estados Unidos.





Facultad de Ciencias de la Educación

Movilidad académica:





En el marco de las acciones de fortalecimiento de la investigación formativa y la proyección nacional e internacional de los estudiantes, se brindó apoyo institucional a siete de ellos, pertencientes al programa de Licenciatura en Matemáticas para participar en un evento académico del Comité Científico del X Congreso Iberoamericano de Educación Matemática, de la Federación Iberoamericana de Sociedades de Educación Matemática (FISEM) realizado en México.

Esta iniciativa surgió a partir de una solicitud formal presentada por los estudiantes del semillero de investigación **Diversidad Matemática**, adscrito al programa, quienes gestionaron la posibilidad de presentar sus ponencias centradas en el uso de las matemáticas como una cultura investigativa.

Gracias a la gestión conjunta de la Facultad de la internacionalización del conocimiento.

Ciencias de la Educación y la Vicerrectoría de Investigación, Extensión y Protyección Social, se logró otorgar el respaldo económico y académico, necesario para que pudieran representar a la Institución en un escenario académico internacional.

Esta experiencia no solo permitió visibilizar los avances investigativos que se desarrollan desde los espacios formativos, sino también fortalecer las competencias académicas, prácticas pedagógicas e investigativas y comunicativas de los futuros licenciados.

La Institución se enorgullece por la participacioón de estudiantes y docentes que dejaron en alto el nombre de la alma mater, ratificando el compromiso con la calidad educativa, la inclusión y la internacionalización del conocimiento.

FACULTAD

CIENCIAS HUMANAS Minor en Investigación y Didáctica de las Ciencias Humanas grupo.

Examen de Suficiencia de inglés, Nivel B1, para estudiantes de pregrado y posgrado.

Curso Nivelatorio y Examen de Suficiencia de Inglés Nivel B1. Curso Cátedra Julio Enrique Blanco para aspirante a Grado.

BELLAS ARTES

Cursos de Extensión de Bellas Artes (Libres, Preparatorio e Integral).

CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN

Diplomado en Fortalecimiento de la Formación Docente en Procesos de Lectura y

Escritura Académica mediante la Pedagogía de Géneros Textuales.

Diplomado en Gestión e Innovación Curricular para el Desarrollo Infantil.

Diplomado en Fortalecimiento de la Formación Docente en Procesos de Lectura y

Escritura Académica mediante la Pedagogía de Géneros Textuales.

Diplomado en Neuropedagogía y Educación Infantil.

Diplomado en planificación y gestión de la didáctica en el aula de clases .

Abordaje pedagógico de los trastornos y dificultades de aprendizaje.

Diplomado en Estrategias Educactivas para la atención a la Diversidad.

Curso Análisis del Comportamiento Aplicado (Aba).

Diplomado en emprendimiento desde la Educación Física, Recreación y Deportes.

Diplomado en Didácticas de las Matemáticas en contextos divergentes.

Diplomado en Docencia Universitaria.

Diplomado en Educación Física, Recreación y Deportes.

Diplomado en Planificación y Gestión de la Didáctica en el aula de clases. Diplomado en Fortalecimiento de las Competencias de los Docentes de

Lenguas Extranjeras.

CIENCIAS JURÍDICAS

Diplomado en Derechos Humanos.

Seminario Especializado de Profundización en Derecho – Civil I. Seminario Especializado de Profundización en Derecho – Civil II. Seminario Especializado de Profundización en Derecho – Laboral. Seminario Especializado de Profundización en Derecho – Penal. Seminario Especializado de Profundización en Derecho – Político.

Diplomado en Derecho de Tránsito y Transporte.

CIENCIAS ECONÓMICAS

Diplomado en Gerencia y Administración Tributaria.

Diplomado en Sistema de Administración de Riesgos de Lavado de Activos y

Financiación del Terrorismo (Sarlaft) y Revisoría Fiscal.

Diplomado en Tributación y Política Fiscal.

Diplomado en Modelos Financieros: herramienta para la toma de

decisiones empresariales.

Diplomado en Gestión Hotelera.

Diplomado en Gestión del Turismo Sostenible.

Diplomado en Gerencia de empresas.

Diplomado en Procesamiento y Análisis de Datos Contables.

Diplomado en Gestión de las Organizaciones.

Diplomado en Emprendimiento.

Diplomado Finanzas con Excel.

INGENIERÍA

Diplomado en Alta Gerencia.

Diplomado en Modelado y Simulación con Solidworks para optimizar

el diseño de elementos mecanicos.

Diplomado Gestión del Cambio Climático para la Competitividad Empresarial.

Diplomado en Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo.

Curso de Preparación Para Certificación Internacional CSWA – Simulation.

Taller: Excel Intermedio y Power BI para el Análisis de Datos. Taller: Técnica de PCR convencional y electroforesis.

CIENCIAS DE LA SALUD

Desarrollo Innovador en el Diseño y Elaboración de Minutas.

Diplomado en Docencia Universitaria para profesionales en Ciencias de la Salud.

Diplomado en Abordaje Integral de la Obesidad.

QUÍMICA Y FARMACIA

Diplomado Bases Farmacológicas Para un uso adecuado y seguro de Medicamentos para Profesionales de la Salud.





tendencias del entorno actual.

La Feria, que también se desarrolló de manera virtual, tuvo lugar en la sede de Cajacopi Prado. Los asistentes tuvieron la oportunidad de visitar los stands de cada facultad donde recibieron información detallada de los programas ofertados

La jefe del Departamento de Posgrados, Muriel Jiménez, destacó la amplia aceptación del evento y la gran afluencia de visitantes que se informaron sobre la oferta académica.

La programación inició con el panel: "Educación virtual y posgrados: retos y desafíos", moderado por la doctora Luz María Lozano Suárez, jefe del Departamento de Educación Virtual, Medios Educativos y Audiovisuales.

Luego se realizó el conversatorio "Universidad, Desarrollo y Empresas", con Joseph Daccarett, Yilda Castro y Mónica Abuchaibe; moderado por Angélica Jiménez, coordinadora de la Maestría en Administración de Empresas.

A su vez, la decana de la facultad de Ingeniería, Yussy Arteta, presentó los nuevos programas: Especialización en Logística Integral y Maestría en Gestión Logística, dos apuestas que responden a las necesidades del entorno productivo y académico de la región.



Se realizó el conversatorio "Nuevo Decreto Realamentario de la Reforma Pensional" con la participación del doctor Juan Miguel Mercado Toledo y moderación de Gonzálo Lizarazo Mejía, coordinador de la Especialización en Derecho Laboral y Seguridad Social.

Finalmente, los presentes disfrutaron del concierto "Arte en Dúo", a cargo de la pianista Yamira Rodríguez, profesora e investigadora del programa de Música, y la soprano Zeidy Bornacelli, reconocida intérprete y educadora musical barranquillera.





Dayana De la Rosa Carbonell

Memorias de una poeta fiel

"Están cazando bruj as. Lo que no saben Es que estoy acostumbrada al f uego y vuelo".

Docente de carrera de la Universidad del Atlántico, Dayana De la Rosa Carbonell es gestora cultural miembro de la junta directiva de la Fiesta del Pensamiento de los Montes de María; editora y coautora del Ensayo: 'Desafíos: Perspectivas de Género para la Construcción de Paz en el Postconflicto Colombiano' (2020), coautora del capítulo 'Cartografía filosófica de la Ciencia: desde una perspectiva feminista' en el libro 'Estudios filosóficos en Ciencias, tecnologías y sociedad' (2020) y de otros artículos de divulgación filosófica, feminista y literaria.

Autora del poemario "Palabras de Una Perra", su ópera prima, ha participado en diversas antologías poéticas, entre la que se destaca "Poetas de Allende los Mares", obra en dos idiomas, catalán-español. Es feminista e investigadora, integrante del grupo de investigación Mujer, Género y Cultura y consultora del sector externo en políticas públicas. Participó recientemente en la actualización de la Política Pública de la Mujer y Géneros 2022-2032, del departamento del Atlántico.

La profesora es integrante de la Red Colombiana de Mujeres Científicas, Red Colombiana de Mujeres Filósofas, y Asociación filosófica del Caribe Colombiano –AFCA-, como fundadora; también de la Asociación de Filosofía del Derecho y Filosofía Social y miembro del consejo editorial de la revista especializada Cuadernos de Pesimismo (México).

En el terreno literario, Dayana De la Rosa afirma que escribe y no se calla, plasma lo que siente como su catarsis y lo expresa con sus versos que algunos no aprueban.

Soy tu hija, la negra

Soy tu hija, la negra
La que escondiste del sol
La que niegas porque mueve sus grandes caderas
La que cubre su cabeza con un turbante para que
no te avergüences de su pelo
La que tiene los labios gruesos
Con los que canta la voz del río
La que llora recordando sus ancestros
Su África nativa
Su cielo

Esas raíces que retumban en los cueros del tambor

Soy la hija negra De un pueblo negado Afligido Jamás apaciguado Jamás disminuido

Soy la hija sobreviviente de mis ancestros africanos Los que trajeron en barcos a la fuerza Encadenados Violentados

Soy la hija negra La de la fuerza cimarrona La negada La escondida

No han podido con mi resistencia

Soy la hija negra que te grita Aquí estoy Negra, fuerte y orgullosa.





La Universidad del Atlántico celebró con orgullo la Gala de los Mejores 2025, un evento solemne en el que se rindió homenaje a la dedicación, vocación y contribución de sus docentes en los ámbitos de la docencia, la investigación y el bienestar.

El evento fue organizado por las Vicerrectorías de Docencia, Bienestar Universitario, e Investigación, Extensión y Proyección Social, con el fin de ratificar el compromiso institucional con la calidad educativa, el fomento de la investigación y el bienestar universitario, reconociendo a quienes, con su liderazgo y vocación, hacen de la Institución un referente académico para la región y el país.







Nuevo Doctorado en Ingeniería marca hito institucional: Uniatlántico llega a



PROGRAMAS OFERTADOS

Veinte profesionales podrán convertirse en los primeros doctores en ingeniería formados en la Universidad del Atlántico, luego de que la alma mater cumpliera con los requisitos requeridos por el Ministerio de Educación para ofrecer este programa de posgrado.

"En este proceso hemos logrado desarrollar un estudio de pertinencia que nos ha permitido desarrollar un análisis de autoevaluación de cada uno de nuestros programas. Este doctorado tiene un impacto significativo en toda la comunidad de ingenieros a nivel del departamento, la región y el país y va a potencializar todo lo que es la investigación en innovación y tecnología para el desarrollo y transformación de la sociedad", expresó Liliana Martínez Chimá, jefe del Departamento de Calidad.

El nuevo doctorado tendrá una duración estimada de ocho semestres y contempla 108 créditos académicos, con admisión anual. Este programa marca un hito institucional al convertirse en el numero 100 ofertado por la Universidad, de los cuales 26 cuentan con Acreditación en Alta Calidad.

Yussy Arteta, decana de la Facultad de Ingeniería indicó que "esta facultad marcó el inicio del legado académico institucional, al ser parte fundamental de su proyecto fundacional. Fue la primera Facultad de Ingeniería de la región, por lo que este doctorado representa un compromiso cumplido y una deuda histórica saldada con nuestra comunidad académica y profesional. Hoy es una realidad que consolida un hito trascendental en la historia de nuestra Universidad y de la región, al abrir nuevas oportunidades para

nuestros egresados y al fortalecer la capacidad investigativa. Con más de ocho décadas de trayectoria, nuestro compromiso sigue firme con la calidad, la formación de excelencia, la investigación, la innovación y el progreso científico y tecnológico. Continuaremos aportando desde nuestro quehacer académico al desarrollo de la región y del país, siempre fieles a nuestra misión institucional."

Con 84 años de historia, la Universidad del Atlántico se ha consolidado como una de las principales instituciones de educación superior en el país y la región Caribe. Una muestra de ello es la renovación de la Acreditación en Alta Calidad por seis años que recibió la institución el pasado mes de octubre de 2024.

"Este logro es el resultado del esfuerzo colectivo de nuestra comunidad académica y responde a una visión clara: formar talento humano altamente calificado, generar conocimiento para la sociedad y aportar soluciones a los desafíos de nuestro entorno. Seguiremos trabajando con rigor y compromiso para que nuestros programas impacten de manera positiva en el desarrollo regional y nacional. Las puertas de la Universidad están abiertas para que nuestros egresados de la Facultad de Ingeniería conozcan este programa y potencialicen su formación profesional", afirmó Danilo Hernández, rector de la institución.

De esta manera, la Universidad del Atlántico reafirma su compromiso con la excelencia académica, la educación de calidad, la investigación, la innovación y el desarrollo de la región Caribe.

1	COD SNIES	PROGRAMAS
FACULTADES ARQUITECTURA		Arquitectura
ARQUITECTORA	104	Técnica Profesional en Expresión Gráfica Arquitectónica
BELLAS ARTES	151 152 162 158 160	Artes Plásticas Licenciatura en Música Danza Arte Dramático Música
CIENCIAS BÁSICAS	201 202 203 204	Biología Matemáticas Física Química Arte Dramático Música ILCI Te esper
CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN	345 346 361 362 363 364 365 366 367	Licenciatura en Educación Especial Licenciatura en Educación Infantil Licenciatura en Lenguas Extranjeras Licenciatura en Educacion Física, Recreación y Deportes Licenciatura en Humanidades y Lengua Castellana Licenciatura en Ciencias Sociales Licenciatura en Matemáticas Licenciatura en Ciencias Naturales Licenciatura en Educación Artística
CIENCIAS DE LA SALUD	401 404	Nutrición y Dietética Medicina
CIENCIAS ECONÓMICAS	503 504 505 506 510	Economía Técnico Profesional en Operación Turística Administración de Empresas Contaduría Pública Contaduría Pública (virtual)***
CIENCIAS JURÍDICAS	651 653	Derecho Ciencia Política
FACULTADES	COD SNIES	PROGRAMAS
CIENCIAS HUMANAS	601 602 603 604	Historia Filosofía Sociología Interpretación de Lenguaje de Señas Colombiana-español (virtual)***
INGENIERÍA	701 702 703 704	Ingeniería Industrial Ingeniería Mecánica Ingeniería Química Ingeniería Agroindustrial
QUÍMICA Y		

SEDE REGIONAL	COD SNIES	PROGRAMAS
SUAN		Técnico Profesional en Construcción de Proyectos Arquitectónicos Técnica Profesional en Piscicultura Continental Licenciatura en Educación Infantil Técnico Profesional en Procesamiento y Calidad Nutricional de Alimentos Licenciatura en Lenguas Extranjeras Licenciatura en Ciencias Naturales Técnica Profesional en Aprovechamiento de Residuos Agropecuarios
SABANALARGA	363-S 365-S	Técnica Profesional en Documentación de Proyectos Urbanísticos Licenciatura en Educación Infantil Licenciatura en Humanidades y Lengua Castellana Licenciatura en Matemáticas Derecho Ingeniería Agroindustrial

Farmacia

CONTACT CENTER ADMISIONE

QUÍMICA Y FARMACIA

+57 605 3133641 - +57 605 3133642- +57 605 3133643 comunicacionesadmisiones@mail.uniatlantico.edu.co

451



Sede Norte: Cra. 30 No. 8-49, Puerto Colombia Sede Regional Sur: Clle. 7 No. 23-5 Barrio Abajo, Suan- Atlántico

Sede Regional Centro: Cra. 18 No. 4-80, Sabanalarga

